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В рамках реализации плана молодежной политики 

«Газпром профсоюза» на следующей неделе,  

5 июня 2019 года пройдёт единая экологическая 

акция «Зелёный марафон». Она приурочена к 

Всемирному дню охраны окружающей среды и 

будет включать в себя самые разные мероприятия, 

связанные со словами «экология», «охрана окру-

жающей среды» и так далее: посадка деревьев, 

благоустройство родников и рек, проведение эко-

логических субботников, организация выставок, 

круглых столов, образовательных занятий и тому 

подобное. Редакция «Вестника» обращается к чи-

тателям с конкретными предложениями.  

Во-первых, обязательно принять участие в 

«Зелёном марафоне». Вариантов много: сделать 

что-то полезное всей профсоюзной организацией, 

небольшой группой единомышленников, можно 

даже в одиночестве. Здесь ведь важно не только 

количество участников, важно, что каждый из нас 

может внести вклад в большую работу по наведе-

нию экологического порядка вокруг себя.  

Во-вторых, проводя то или иное экологическое 

мероприятие 5 июня, не забывайте его фотографи-

ровать. Потому что «Газпром профсоюз» проводит 

специальный экологический фотоконкурс.  

Наконец, в-третьих. День единых экологических 

действий и приуроченный к нему фотоконкурс - 

это, конечно, замечательно. Но мы призываем не 

ограничиваться в экологической активности только 

одним днем в году. Чем чаще мы будем задумы-

ваться о чистоте природы, не бросая лишний раз 

бумажку или стаканчик из-под кофе мимо урны, 

чем больше мешков с мусором каждый из нас 

соберет в течении года, чем больше экологиче-

ских инициатив мы придумаем и реализуем, тем 

лучше будет жизнь каждого из нас.  

Кстати, «Газпром профсоюз» в этом отношении 

занимает достаточно активную позицию. Предсе-

датель «Газпром профсоюза» Владимир Коваль-

чук на протяжении нескольких лет работал в Об-

щественном совете при Минприроды, представи-

тели аппарата «Газпром профсоюза» входят в Об-

щественный совет при департаменте охраны окру-

жающей среды и природопользования Ярослав-

ской области, в 2018 году они принимали участие 

в разработке Новой Экологической Политики Яро-

славской области. Профсоюзные организации до-

черних обществ постоянно инициируют и прово-

дят многочисленные экологические акции. Будем 

продолжать! Кстати, уже 1 июня, не дожидаясь 

«Зелёного марафона», можно провести ещё одну 

экологическую акцию, повод подходящий: Между-

народный день очистки водоёмов.  

P.S. Летом «Вестник» меняет график выхода. В 

ближайшие три месяца мы будем выходить один 

раз в две недели, но при этом вообще не уйдем в 

традиционный летний отпуск. Кроме основных 

выпусков время от времени будут выходить спе-

циальные тематические.  

Конкурс будет проводиться с 5 июня 2019 года по 1 июля 

2019 года в 2 этапа. 1 этап: подача заявок (фотографий) 

для участия в конкурсе – с 5 по 14 июня, 2 этап: голосова-

ние на сайте газпромпрофсоюз.рф - с 17 по 27 июня. 

Оглашение результатов конкурса – 1 июля 2019 года.  

В конкурсе могут принимать участие члены первичных и 

объединенных профсоюзных организаций, входящих в 

«Газпром профсоюз», в возрасте до 35 лет. Подробные 

условия и требования к фотографиям будут опубликова-

ны на сайте газпромпрофсоюз.рф 3 июня 2019 года.  
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«Хватит дураков в нашей се-
мье» или история о том, как 
Михаил Юрьевич (не Лермон-
тов, Сидоров) не стал учите-
лем, зато выбрал путь профсо-
юзного активиста. Историю ге-
роя нашей постоянной рубри-
ки «Люди “Газпром профсою-
за”» рассказывает наш посто-
янный автор Ксения Бугрова.  
 
У председателя цеховой проф-
союзной организации Карпин-
ского ЛПУМГ («Газпром транс-
газ Югорск профсоюз») писа-
тельское имя-отчество Михаил 
Юрьевич. А семейную жизнь он 
начинал на улице Лермонтова. 
Из литературного в жизни Ми-
хаила Сидорова – поэтический 
конфликт желания и внешних 
обстоятельств и романтические 
профсоюзные испытания.  
 

Вызов для профорга 
 

Михаил Юрьевич был одним из 
пикетчиков, стучавших касками 

возле Белого дома в Москве в 
1990-е годы. Сразу после армии 
будущий председатель работал 
машинистом экскаватора на 
угольном разрезе Южный, и 
первое время получал хорошую 
зарплату – 450-480 рублей 
(тогда как отец, директор шко-
лы, трудился за 250). А потом 
начался кризис. 
- Ситуация была безвыходная: 
часть денег получали продук-
тами. Кризис тот был обал-
денный, и тогда в Москве со-
бралась вся Россия угольщи-
ков. От каждого предприятия 
делегация приезжала. Нас бы-
ло восемь человек: из разреза 
Южный, Карпинск, разреза Во-
сточный, Волчанск, и города 
Алапаевска. Профсоюз опла-
тил дорогу и все остальные 
расходы, - вспоминает Михаил 
Юрьевич. – Мы увидели Белый 
дом, его уже немножко восста-
новили. Много людей к нам 
подходило, коммунисты с пи-
рожками вокруг бегали... Мы 
три дня добивались выхода 
правительства. 

Подчеркивает, что ощущалась 
солидарность бастовавших, сто-
ило ехать, только чтобы уви-
деть ее силу. Но шахтерский пи-
кет не поменял ситуации в 
стране, и стало понятно: надо 
искать работу в другой отрасли. 
Не в педагогике, хотя об этом 
мечтал: родители-учителя 
убеждали выбрать другую про-
фессию. 
- Отец, директор обычной 
школы, и мама, директор 
спортшколы, были категори-
чески против. Батя даже при-
ехал в пединститут, забрал 
мои документы и сказал: 
«Хватит дураков в нашей се-
мье». Не тайна, что педагоги 
раньше получали мало. Он ре-
шил, чтобы я в эту систему 
не лез, - признается Михаил Си-
доров. 
 

На верхнем фото: уникальный 
случай - Михаил Юрьевич в офис-
ном костюме. На нижнем фото: в 
личном фотоархиве Михаила Си-
дорова почти все фотокарточки 
коллективные и активно - спор-
тивные. Председатель стоит в 
центре. 

 

Окончание на стр. 4.  
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«Активно - нормальная» жиз-
ненная позиция 
 
Сначала ушел в администрацию 
города - председателем спорт-
комитета и директором стадио-
на, а затем в Карпинское 
ЛПУМГ инструктором - методи-
стом по спорту. 
С детства жизненная позиция 
Михаила Сидорова, по его соб-
ственным словам, «активно-
нормальная». Поэтому, хотя на 
разломе Южный он не был 
председателем профкома, его, 
профорга участка, избрали в 
состав делегации, направляв-
шейся в Москву. Видимо, по 
этой же причине после ухода к 
газовикам почти сразу в его 
жизни вновь возник профсоюз. 
 
- С этим делом получилось 
очень быстро. Я устроился в 
98-м, а в 99-м - перевыборы. 
Председателем была Марга-
рита Федоровна Леонидова, 
ведущий специалист по кад-
рам. От нее мне поступило 
предложение, хотя я всего год 
работал в ЛПУ.  

Михаил Юрьевич с 1999 года ни 
разу не был освобожденным 
председателем, всегда совме-
щал общественную работу с 
физкультурно - оздоровитель-
ной: работал инструктором - 
методистом по спорту.  
В 2013 году из ЛПУ перешел в 
штат только что построенного 
физкультурно - спортивного 
комплекса. 
С детства Михаил Сидоров при-
вык быть частью какой-то боль-
шой и сильной организации. 
Рассказывает: 
- Сначала был пионером, по-
том комсомольцем. Правда, 
членом партии я не успел по-
бывать. В 27 лет нужно было 
вступать в нее, а я к этому 
напряженно отнесся, потому 
что считал: в КПСС надо прий-
ти, когда в себе уверен.  
Мне настойчиво говорили, 
что самый момент нырнуть 
в партию. Я отвечал: когда 
созрею, тогда приду. И вдруг 
КПСС исчезла, нырять стало 
некуда. 
 
 

Зато сомнений в профсоюзном 
движении и своей роли в нем 
не возникало ни разу. 
 
- Сегодня деятельность проф-
союза охватывает больше 
населения. В городе Карпин-
ске, например, по инициативе 
городских властей создан ко-
ординационный совет, куда 
вошли профсоюзные органи-
зации, находящиеся на терри-
тории городского округа.  
Кроме цеховой профсоюзной 
организации Карпинского 
ЛПУМГ это отдел образова-
ния, электромашинострои-
тельный завод, администра-
ция и другие, - объяснил Миха-
ил Сидоров. – Жизнь меняет-
ся, политический строй те-
перь другой, а мы по-прежне-
му состоим в профсоюзе. И 
так будет дальше. 
 

На фото слева: футбол - люби-
мый вид спорта.  
На фото справа: и лыжи тоже 
любит. Говорит, ему нравится 
всякий спорт, кроме женского 
бокса. 

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 
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Выступая недавно на Десятом 
Съезде Федерации Независи-
мых Профсоюзов России, Пре-
зидент России Владимир Путин 
сказал: «Там, где профсоюз-
ные организации действуют 
активно и вместе с тем ответ-
ственно, содержательно, со-
здаются эффективные системы 
коммуникаций между трудо-
выми коллективами и работо-
дателями, результативно ре-
шаются вопросы, связанные с 
повышением заработной пла-
ты, улучшением условий тру-
да, отдыха». Развивая тему, 
публикуем материал по этому 
всегда актуальному вопросу от 
наших коллег из Общества 
«Газпром добыча Ямбург».  
 
В ООО «Газпром добыча Ям-
бург» прошла Неделя произ-
водственной безопасности. О 
проведённой работе в нефтега-
зодобывающем управлении 
рассказал заместитель главного 
инженера – начальник отдела 
охраны труда НГДУ Николай 
Шевченко. 
 
– Николай Васильевич, какие 
мероприятия прошли в НГДУ 
именно под эгидой Недели 
производственной безопасно-
сти? 
 
– У нас проводилась работа в 
соответствии с планом, предло-
женным отделом охраны труда 
Общества. Мы занимались ти-

ражированием и размещением 
на информационных стендах 
агитационной продукции и пре-
зентационных материалов, по-
свящённых тематике Всемирно-
го дня охраны труда. А именно 
– информационного постера, а 
также информации о состоянии 
производственного травматиз-
ма как в Обществе в целом, так 
и в подразделениях управления 
по итогам работы в 2018 году и 
I квартале 2019 года. Кроме то-
го, проводились встречи с тру-
довыми коллективами. 
 
– В каких подразделениях про-
шли такие встречи? Кто вы-
ступал на них? О чём шла 
речь? 
 
– Данные встречи были органи-
зованы и проведены во всех 
подразделениях НГДУ. Во вре-
мя встреч выступали начальник 
управления Олег Хасанов, за-
меститель начальника управле-
ния по производству Владимир 

Германович Васильев, замести-
тель начальника управления по  
общим вопросам Мухтар Шара-
фитдинов. Во всех встречах ак-
тивное участие принимал наш 
профсоюзный лидер – замести-
тель председателя ППО «Газ-
пром добыча Ямбург профсо-
юз» – председатель цеховой 
профсоюзной организации 
НГДУ Александр Макаревич. С 
отдельным докладом выступал 
и я. Мы старались объяснять 
работникам, зачем этот день 
(Всемирный день охраны тру-
да) нужен, какие его основные 
цели, как нам их правильно по-
нимать и достигать всем вме-
сте. А если коротко, то обсужда-
лись проблемы охраны труда, 
производственной безопасно-
сти, сохранения жизни и здоро-
вья, культуры производства. 
 

На фото: Сергей Казанцев на 
встрече с коллективом ГП-2. 
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 – У вас в подразделении была 
практика проводить подоб-
ные встречи в коллективах, 
на местах – с докладами, об-
суждением актуальных во-
просов по производственной 
безопасности – на протяже-
нии всего года. Сохранилась ли 
эта традиция? 
 
– Такие встречи давно стали 
традиционными. Неважно, как 
они назывались раньше и под 
какой эгидой проводились. Ещё 
с 2017 года (согласно руковод-
ству по культуре безопасности в 
Обществе «Газпром добыча Ям-
бург» и поручению НГДУ «Об 
организации оперативного ин-
формирования работников о 
событиях в области охраны тру-
да, промышленной и пожарной 
безопасности») нами разраба-
тываются планы-графики про-
ведения ежемесячных собра-
ний с трудовыми коллективами 
филиала по тематике безопас-
ности, а также составляется го-
довой график посещений руко-
водителями НГДУ структурных 
подразделений. Графики распи-
саны для каждого руководите-
ля вплоть до конкретного дня и 
времени проведения. Такие 
встречи оформляются протоко-
лами. Все материалы – как по 
организации таких встреч, так и 
по их итогам – размещаются 
для доступности на сервере 
НГДУ.  
Кроме того, огромную роль в 
повседневной работе управле-
ния играет личный пример каж-

дого из нас. Пример организа-
ции трудового процесса без 
риска для жизни и здоровья, 
пример соблюдения простых и 
понятных ключевых правил без-
опасности. 
 
– Последний вопрос немного 
лирический. Охрана труда 
сто лет назад и охрана труда 
сегодня – совершенно разные 
вещи. Прогресс колоссальный! 
Тем не менее нынешняя охра-
на труда (и вообще безопас-
ный, здоровый труд в широ-
ком смысле) продолжает про-
грессировать.  
В каком направлении мировая 
охрана труда как профессио-
нальная отрасль человече-
ской деятельности движет-
ся? Этот прогресс носит эво-
люционный или революцион-
ный характер? 
 
– На самом деле вопрос не та-
кой уж простой, как кажется. 
Его, по моему мнению, необхо-
димо рассматривать комплекс-
но, с учётом многих факторов. 
За время моей работы в Обще-
стве (Николай Шевченко работа-
ет в Обществе 33 года – прим. 

ред.) прогресс виден. И он дей-
ствительно колоссальный. Это и 
качество подготовки (обучения) 
персонала, это новый, совре-
менный уровень применяемых 
средств индивидуальной защи-
ты, изменения нормативно-
правовой базы в области охра-
ны труда как на федеральном 
уровне, так и в ПАО «Газпром». 

Если думать о перспективе в 
данном направлении, то мы 
должны понимать, что итогом 
прогресса должен стать факт 
максимального сближения спе-
циалистов, занимающихся во-
просами производственной 
безопасности, с производством, 
с рабочими. Лучше заниматься 
профилактикой травматизма, 
чем проведением расследова-
ния несчастных случаев. Преду-
преждение несчастных случаев 
– это вложение средств в каче-
ство жизни работников. Тут 
уместно вспомнить народную 
мудрость – «Кто не хочет пла-
тить за безопасность – тот рас-
плачивается за её отсутствие». 
Стоит взять за правило, даже за 
привычку: прежде чем начать 
какую-либо работу, подумайте, 
как эту работу можно выпол-
нить безопасно. Ведь наши с 
вами действия или бездействие 
повлекут за собой соответству-
ющие последствия.  
Не только в Международный 
день охраны труда и во время 
Недели производственной без-
опасности, но и на протяжении 
года желаю всем коллегам без-
аварийной работы. Здоровья 
вам и вашим семьям! 
 

Материал газеты «Пульс Ямбур-
га», №19 (1368), 17 мая 2019 г., 
Светлана Лебедева, фото авто-
ра.  
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18 мая в Обществе «Газпром 
ВНИИГАЗ» прошла традицион-
ная, уже 5-я по счету, интел-
лектуальная игра «Узнать за 60 
секунд» среди команд дочер-
них обществ ПАО «Газпром» 
Москвы и Московской обла-
сти. По итогам игры нам при-
слали материал, который инте-
ресен не официальным описа-
нием игры, а комментариями 
её участников. 
 
Все эти годы турнир проводится 
при поддержке Администрации 
Общества, профсоюзной орга-
низации «Газпром ВНИИГАЗ 
профсоюз» и Межрегиональ-
ной профсоюзной организации 
«Газпром профсоюз». На этот 
раз в чемпионате приняли уча-
стие около 70 специалистов из 
11 дочерних Обществ. 
Мероприятие открыли началь-
ник отдела социально - эконо-

мической политики «Газпром 
профсоюза», председатель ор-
ганизационного комитета игры 
«Узнать за 60 секунд» Алексей 
Шишкин и председатель «Газ-
пром ВНИИГАЗ профсоюза» Ни-
на Хитрова. В адрес участников 
игры было зачитано привет-
ствие от председателя Межре-
гиональной профсоюзной орга-
низации «Газпром профсоюз» 
Владимира Ковальчука, в кото-
ром было отмечено, что «про-
ведение этой интеллекту-
альной игры при поддержке 
«ВНИИГАЗа» стало важной 
традицией нашего профсою-
за. Как видно по числу команд 
и дочерних обществ, напра-
вивших на игру своих предста-
вителей, эта традиция нахо-
дит у вас понимание и под-
держку. И это замечатель-
но!» Организаторы пожелали 
всем командам красивых, и, 
самое главное — верных вер-
сий и интересной игры. 
Игра проходила в 2 тура, по 15 

вопросов в каждом. По итогам 
первого тура все команды пока-
зали высококлассную игру, с 
достаточно близким результа-
том (уложились в диапазон 7 – 
11 правильных ответов). В ходе 
второго тура более опытные 
участники смогли увеличить от-
рыв от преследователей, и по-
сле 30 заданных вопросов был 
выявлен победитель, им стала 
команда «Вектор» («Газпром 
ВНИИГАЗ»), повторившая про-
шлогодний победный резуль-
тат. 
Команда «Вектор» (на фото) - 
постоянный участник и стабиль-
ный призер чемпионатов по ин-
теллектуальным играм - в этот 
раз выступала в обновленном 
составе: Владимир Ткач 
(капитан), Татьяна Булдыжова, 
Айгуль Мансурова, Марина Са-
мусенкова, Артем Завацкий, 
Андрей Миллер. 

 

Продолжение на стр. 8-11.  
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Две команды - «СиР ПУР» (на 

фото слева) («Газпром ин-
форм») и «Деревянная со-
ва» (на фото справа) Москов-
ский филиал ООО «Газпром 
проектирование» и АО 
«Газпром промгаз») - заверши-
ли второй тур с одинаковым 
результатом, и для выявления 
серебряного призера понадо-
билось прибегнуть к дополни-
тельным вопросам. По итогам 
дополнительного тура впереди 
оказались представители ООО 
«Газпром информ», по праву 
занявшие второе место. 
Призы участникам и победите-
лям вручил Генеральный ди-
ректор ООО «Газпром ВНИИ-
ГАЗ» Максим Недзвецкий. Он 
отметил важность проведения 
подобных мероприятий для 
объединения представителей 
разных дочерних компаний 
ПАО «Газпром» и пожелал 
устойчивого развития организа-
торам и командам в сфере ин-
теллектуальных игр. 

 

Алексей Шишкин, «Газпром 
профсоюз», организатор:  

Для такого серьезного чемпиона-
та требовалось время на подго-
товку, сочинение и составление 
вопросов. В первую очередь ак-
цент делался на вопросы, кото-
рые выходят за рамки штампов, 
стереотипов мышления. Напри-
мер, когда мы слышим вопрос в 
области географии, перед боль-
шинством возникает карта мира 
из двух полушарий, а правильно 
представлять глобус. Многие во-
просы предлагали найти выход 
из нестандартной ситуации, 
неожиданное решение. И у ко-
манд это получалось блестяще. 
Уровень участников был очень 
силен, но так как только каждый 
пятый из подготовленных вопро-
сов прозвучал на игре, была воз-
можность увеличивать их слож-
ность прямо в процессе. Отрадно 
было видеть блеск в глазах и 
улыбки членов команд, это гово-
рило о том, что ответ найден. 
Несомненно, интеллектуальный 
праздник состоялся! Отдельные 
слова благодарности и призна-

тельности руководству «Газпром 
ВНИИГАЗа», профсоюзному ко-
митету и лично Нине Алексеевна 
Хитровой, Юлии Дрыгиной, Вик-
тории Яровой и Юрию Цветкову. 
 

Полина Бойко,  
«Газпром информ»: 

 

Игра началась с непростых разми-
ночных вопросов. В прошлом го-
ду мы ответили на все, а в этом 
не взяли ни одного. Но, как видно 
из результатов игры, это нас не 
сломило. Уже второй год участ-
вую в проводимом во ВНИИГАЗе 
турнире, и тогда и сейчас чувству-
ется доброжелательное отноше-
ние между всеми командами. Я 
искренне радовалась за ребят из 
команды СМУС-ИТ (ещё одна ко-
манда «Газпром информ»), когда 
слышала их название в перечне 
правильно ответивших. Было 
нервно (это же игра), но позитив-
но. Большое спасибо организато-
рам и отдельное спасибо нашей 
команде за второе место в тур-
нирной таблице. 

Продолжение на стр. 9-11.  
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Александра Варгасова,  
«Газпром информ»: 

В который раз спасибо организа-
торам за игру! Все было как все-
гда на очень хорошем уровне. 
Достойные, интересные, слож-
ные вопросы, некоторые из кото-
рых ставили в тупик, а некоторые 
из ответов вызывали восторг. От-
дельное спасибо организаторам 
за несколько очень красивых от-
ветов, за их подборку необычных 
вопросов, заставляющие мозг ра-
ботать нестандартно. На этой игре 
снова был оригинальный черный 
ящик и вопросы с подвохом, ко-
торые не все смогли расшифро-
вать. 
Надеемся, что это хорошая еже-
годная традиция будет существо-
вать и дальше! Наша команда 
СиР ПУР участвует не первый год, 
но нам есть куда стремиться! 
 

Наталья Левичкина, «Газпром 
ВНИИГАЗ»: 

Игра понравилась. Вопросы были 
интересные, иногда требующие 
ответа с первой мысли иногда 
требующие проработки и выбора 

одной версии не из очевидных. 
Организовано все отлично: и про-
ведение игры и кофе-пауза и му-
зыкальное сопровождение, поз-
воляющее окунутся в телевизион-
ную версию игры. 
 

Евгения Жандармова,  
ООО «Газпром ВНИИГАЗ»: 

Хотела бы выразить огромную 
благодарность за проведение и 
организацию игры «Узнать за 60 
секунд» в прошедшую субботу. 
Проведение мероприятия в вы-
ходной день нисколько не поме-
шало, а наоборот лишь поспособ-
ствовало отдыху и заряду поло-
жительных эмоций на все выход-
ные.  
Еще до начала игры было видно, 
что все команды увлечены, подо-
шли к игре с живым интересом и 
азартом. Вопросы были очень 
занимательными и способствова-
ли активному обсуждению за сто-
лом. Каждая предложенная вер-
сия ответа товарища по команде 
имела свою логику, иногда пра-
вильный ответ приходилось как 
мозаику собирать по частям. Во 
время перерывов участники де-
лились своим хорошим настрое-
нием и дискутировали по поводу 
правильных ответов за кофе и 
закусками.  
Очень рада за нашу команду 
«Вектор», которая одержала по-
беду в такой непростой борьбе. 

По окончанию игры остались 
только яркие впечатления, заме-
чательное настроение и красивые 
фотографии. Это был мой первый 
опыт участия в данной интеллек-
туальной игре на территории 
ООО «Газпром ВНИИГАЗ» и очень 
надеюсь, что в следующем году 
приму в ней участие в очередной 
раз! Спасибо! 
 

Петр Петров, «Газпром проекти-
рование», Московский филиал: 

Все знают, что члены команды 
«Деревянная сова» отличаются 
чрезвычайным интеллектуаль-
ным бесстрашием и игровой от-
вагой, граничащей с безбашенно-
стью. Поэтому, когда нам броси-
ли вызов и пригласили на игру 
2019 во ВНИИГАЗ, команда прак-
тически в полном составе с клеко-
том ринулась в крутое пике на 
ошеломленных противников. 

Первый раунд игры (15 вопросов) 
«Деревянная сова» шла «клюв в 
клюв» с лидером, мы ответили 
правильно на 11 вопросов. Осо-
бенно отличился Антон Прудни-
ков – его называли совенком ре-
бята – враги называли орлом! 
 

Продолжение на стр. 10-11.  
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Бессменный «Господин веду-
щий» игры «Узнать за 60 секунд» 
Алексей Шишкин потом признал-
ся нам, что из 165-и своих автор-
ских вопросов он сначала отобрал 
30, но в ходе игры несколько раз 
был вынужден заменять вопросы 
на более сложные из-за высокого 
уровня игры команд.  
Поэтому во втором раунде от нас 
полетели деревянные перья, и в 
итоге, после трех дополнитель-
ных вопросов, на которые мы от-
ветили крайне неудачно, - третье 
место. Может быть, для кого-то 
это маленький шаг назад, но для 
нашей команды – гигантский 
прыжок вперед – лучший резуль-
тат за всю историю игр во ВНИИ-
ГАЗе. Упорство, волю, мощь ин-
теллекта и верность игре показа-
ли все наши бескомпромиссные 
мозговые бойцы. «Деревянная 
сова» летит к победе! 
 

Владимир Ткач,  
«Газпром ВНИИГАЗ»: 

Интеллектуальные игры могут 
заменить собой массу тренингов: 
на психологическую совмести-
мость, на командную работу, на 
креативность, на стрессоустойчи-
вость. Сложно отказаться от пусть 
всего за 60 секунд, но выстрадан-
ного решения, в котором смог 
убедить сначала себя, а затем и 
команду, сложно дать убедить 
себя, что правда в простоте, слож-
но заставить мозг максимально 

выложиться за 60 секунд: вспом-
нить что-то полузабытое, или 
подхватить вскользь брошенный 
кем-то факт и на аналогии выдать 
ответ, сложно справиться с доса-
дой, когда правильный ответ при-
ходит в ту секунду, когда ты сда-
ешь карточку с уже написанной 
неверной версией. Да, это слож-
но, но все искупается приходом 
озарения, интеллектуального 
«выстрела», иногда интуиции, и 
вот это вот все вместе дает неза-
бываемые ощущения, ради кото-
рых люди и играют в эту Игру. 
 

Юлия Дрыгина,  
«Газпром ВНИИГАЗ»:  

Игра прошла замечательно, и все 
команды остались довольны. По-
скольку я впервые принимала 
участие в подобном соревнова-
нии, да ещё и в составе жюри, 
были некоторые опасения, но 
они не оправдались. Марафон 
игры, я считаю, все команды вы-
держали достойно! Хорошо был 
подобран темп игры, отличные 
вопросы и задания. Уютная обста-
новка родного ВНИИГАЗа для ме-
роприятия подходила идеально. 
Да и атмосфера самой игры ока-
залась не сухим и холодным воз-
духом мрачной и жестокой борь-
бы за первенство, а теплым и лег-
ким ветерком дружеского сорев-
нования. Ну и, конечно же, куль-
минация всего – генеральный ди-

ректор ООО «Газпром ВНИИГАЗ» 
Максим Юрьевич Недзвецкий 
наградил каждую команду ди-
пломами и совами! 
 

Юлия Черкас,  
АО «Газпром оргэнергогаз»: 

АО «Газпром оргэнергогаз» в тре-
тий раз приняло участие в корпо-
ративной интеллектуальной игре 
«Узнать за 60 секунд», проводи-
мой при поддержке «Газпром 
профсоюза» и первичной профсо-
юзной организацией «Газпром 
ВНИИГАЗ профсоюз» в стенах 
ООО «Газпром ВНИИГАЗ». 
Хотелось бы отметь прекрасную 
организацию мероприятия, неве-
роятно позитивную и оживлен-
ную атмосферу. Приятно было 
увидеть знакомые лица и позна-
комиться с новыми участниками 
игры. Очень интересные вопро-
сы: сложные и не очень…. иногда 
казалось, что ответ на этот вопрос 
дать невозможно! 
В целом эта игра понравилась и 
мне, и остальным игрокам нашей 
команды. На нее мы с удоволь-
ствием пришли бы снова. Желаем 
организаторам успешных меро-
приятий в будущем! 

 

Окончание на стр. 11.  
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Мария Жданова,  
ООО «Газпром георесурс»: 

Участие в интеллектуальной игре 
«Узнать за 60 секунд» уже стало 
для нашей команды традицией. 
Состав «Факела» в этом году пре-
терпел заметные изменения, и 
новые участники остались в пол-
ном восторге от игры, её атмо-
сферы и формата, интересных и 
каверзных вопросов (целиком 
авторских, что в подобных играх 
очень важно). Очень приятно и 
почётно, что грамоты участникам 
и победителям вручал лично ге-
неральный директор Общества 
«Газпром ВНИИГАЗ» Максим 
Юрьевич Недзвецкий. Это гово-
рит об особом внимании, которое 
руководство уделяет молодёжи 
отрасли и её развитию, как про-

фессиональному, так и творческо-
му и личностному. Спасибо проф-
союзной организации, которая 
всегда поддерживает молодёж-
ные мероприятия и уже не пер-
вый год помогает организовать 
интеллектуальный турнир столь 
высокого уровня, и всем, кто по-
могал принять участников и сде-
лать их субботний день интерес-
нее, насыщеннее и веселее. 
 

Владимир Бархатов, 
«НИИгазэкономика»: 

Хочу поблагодарить Общество 
«Газпром ВНИИГАЗ» за проведен-
ное мероприятие. Интересные 
вопросы, дружественная атмо-
сфера и дух соревнования пода-
рили любителям интеллектуаль-

ных игр настоящий праздник. 
Наша команда обязательно при-
мет участие в следующем году! 

 

Геннадий Воронов,  
«Газпром геотехнологии»: 

Благодарность организаторам, 
«Газпром ВНИИГАЗ» и профсою-
зу. Хорошая традиция, юбилей-
ный турнир. Налаживание связей, 
укрепление корпоративной куль-
туры, общение с представителя-
ми дочерних обществ нашего ре-
гиона, расширение кругозора и 
увеличение интеллектуального 
уровня! 
 

Использованы материалы, предо-
ставленные «Газпром ВНИИГАЗ 
профсоюзом». 

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 
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C начала 2019 года в отдельных 
регионах России зафиксирова-
но увеличение заболеваемости 
корью.  
Корь - острая инфекционная 
болезнь, которая вызывается 
вирусом, передается воздушно-
капельным путем, характеризу-
ется двухволновой лихорадкой, 
катаральным воспалением сли-
зистых оболочек дыхательных 
путей, глаз, а с новым повыше-
нием температуры тела - этап-
ным возникновением на теле 
характерной пятнисто - папулез-
ной сыпи, которая впослед-
ствии оставляет пигментацию. 
Заболевают 95-96% восприим-
чивых людей (не привитые и не 

переболевшие ранее), которые 
были в контакте с больным, 
независимо от их возраста. Ин-
фицированный человек стано-
вится опасным для окружаю-
щих на 7-11-й день после кон-
такта с вирусом кори.  
Прогноз при неосложненной 
кори благоприятный. Осложне-
ния могут появиться в любой 

период болезни. Чаще всего 
наблюдается поражение орга-
нов дыхания: ларингиты, трахе-
обронхит, пневмония. Ослож-
нения со стороны нервной си-
стемы наблюдаются при кори 
чаще, чем при других болезнях, 
сопровождающихся сыпью. Эн-
цефалит развивается преиму-
щественно на 5-8-й день болез-
ни. Летальный исход наблюда-
ется редко, преимущественно у 
детей первого года жизни от 
осложнений.  
В 2019 году вспышка болезни 
зафиксирована в соседних с 
Россией странах: Украине, Гру-
зии, Казахстане. Десятки боль-
ных корью зарегистрированы и 
в России: в Москве, Владимир-
ской области, Екатеринбурге, 
Санкт-Петербурге и на Север-
ном Кавказе.  
Всемирная организация здра-
воохранения в 2019 году назва-
ла отказ от вакцинации одной 
из главных угроз здоровью 
населения.  
 

СОГАЗ-Мед напоминает, что по 
национальному календарю 
прививку от кори детям делают 
дважды: в год и в шесть лет. 
Однократного введения вакци-
ны недостаточно – только 2 
прививки обеспечивают пол-
ную безопасность. Также в Рос-
сии каждому застрахованному 
по ОМС гражданину до 35 лет 
включительно (согласно графи-
ку) положена бесплатная проти-
вокоревая иммунизация при 
условии, что человек ранее не 
был вакцинирован и не болел 
этой инфекцией в детстве. 
 
Справка о компании: 

Страховая компания «СОГАЗ-Мед» 
осуществляет деятельность с 1998 
г. Количество застрахованных - бо-
лее 19 млн человек. Региональная 
сеть - более 660 подразделений в 
40 субъектах РФ.  

СОГАЗ - Мед осуществляет деятель-
ность по ОМС: контролирует каче-
ство обслуживания застрахованных 
при получении медпомощи в си-
стеме ОМС, обеспечивает защиту 
прав застрахованных граждан, вос-
станавливает нарушенные права 
граждан в досудебном и судебном 
порядке. В 2018 году рейтинговое 
агентство «Эксперт РА» подтверди-
ло рейтинг надежности и качества 
услуг страховой компании «СОГАЗ-
Мед» на уровне «А++» (наивысший 
по применяемой шкале уровень 
надежности и качества услуг в рам-
ках программы ОМС). На протяже-
нии уже нескольких лет СОГАЗ-
Мед присваивается этот высокий 
уровень оценки. 

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 
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20-22 мая 2019 года в Москве 
прошел Х Съезд Федерации 
Независимых Профсоюзов Рос-
сии. В последний день его ра-
боты перед делегатами высту-
пил Президент России Влади-
мир Путин. Публикуем текст 
его выступления «без купюр», 
выделив моменты, которые 
особенно важны в деятельно-
сти Межрегиональной профсо-
юзной организации «Газпром 
профсоюз»: 
«Уважаемые коллеги, друзья! 
Мы с вами встречаемся не в пер-
вый раз, и мне всегда приятно 
общение с представителями 
крупнейшего профсоюзного объ-
единения России, тем более в 
год столетия Международной 
организации труда. 
Отмечу, что её идеи, ценности о 
достойном труде, о расшире-
нии возможностей для занято-
сти для каждого человека, о 
социальном партнёрстве по-
следовательно реализуются в 
нашей стране и в значитель-
ной степени именно на основе 

постоянного, плодотворного 
взаимодействия с профсоюза-
ми – с вами, с российскими 
профсоюзами, которые, без-
условно, являются одной из са-
мых влиятельных сил нашего 
гражданского общества. 
У профсоюзов особая роль. Вы 
законодательно наделены широ-
кими полномочиями для защиты 
трудовых прав граждан, и ваш 
большой, во многом без всякого 
преувеличения уникальный опыт 
надёжного партнёрства с госу-
дарством в этой сфере невоз-
можно переоценить. Там, где 
профсоюзные организации дей-
ствуют активно и вместе с 
тем ответственно, содержа-
тельно, создаются эффектив-
ные системы коммуникаций 
между трудовыми коллекти-
вами и работодателями, ре-
зультативно решаются вопро-
сы, связанные с повышением 
заработной платы, улучшени-
ем условий труда, отдыха. 
Понятно, что урегулирование во-
просов трудовых отношений не 
бывает гладким, простым, лёг-
ким. Зачастую интересы работо-
дателей и профсоюзов, отстаива-
ющих интересы наёмных рабо-

чих, кардинально расходятся. 
Сейчас в экономике, на произ-
водствах идут преобразова-
ния, вы об этом хорошо знае-
те, и их цель в конечном итоге 
обеспечить и новые условия 
труда, и более высокую зара-
ботную плату. Для профсою-
зов, так же как и для работо-
дателей, важно видеть эти 
перспективы и вместе их при-
ближать, избегать при этом по-
становки невыполнимых претен-
зий или искусственной консерва-
ции проблем. 
Разумеется, бывает и так, что 
собственники или администра-
ция предприятий просто отказы-
ваются от диалога, осознанно 
дистанцируются от профсоюзов, 
даже препятствуют – иногда и 
такое тоже бывает – созданию и 
деятельности профсоюзных орга-
низаций. Такое самоуправство – 
а это не что иное, как самоуправ-
ство, произвол, – безусловно, 
недопустимо. В том числе с уча-
стием прокуратуры, надзорных 
органов нужно пресекать подоб-
ные вещи. 
Добавлю здесь, что, как правило, 
такое положение дел складыва-
ется в тех регионах, где формаль-
но и вяло действуют трёхсторон-
ние комиссии, где главы субъек-
тов Федерации не уделяют долж-
ного внимания сотрудничеству с 
профсоюзами, а их лидеры – та-
кое тоже бывает – просто под-
страиваются под сложившийся 
порядок, не имеют в регионах, к 
сожалению, на предприятиях ни 
авторитета, ни влияния.  
 

Продолжение на стр. 14-15.  

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 
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И в итоге люди предоставлены 
сами себе в решении своих тру-
довых и социальных проблем. 
Уже говорил и подчеркну снова: 
государство – на всех уровнях 
причём – обязано оказывать со-
действие профсоюзным органи-
зациям в отстаивании трудовых 
прав граждан. Ни о каком давле-
нии, вмешательстве в дела биз-
неса здесь в принципе речь не 
идёт. Требования и нормы рос-
сийского трудового законода-
тельства абсолютно одинаковы и 
для частных, и для государствен-
ных предприятий. Кстати, в Меж-
дународной организации труда 
его оценивают как одно из луч-
ших в мире. 
Полагаю, что профсоюзы, кото-
рые всегда активно участвуют в 
разработке законов в этой сфере, 
должны также энергично контро-
лировать их исполнение, в том 
числе грамотно, профессиональ-
но отстаивать интересы наёмных 
работников в ходе судебных за-
седаний. 
Одно из важнейших направле-
ний нашей совместной с вами 

работы – совершенствование 
механизмов социального парт-
нёрства. В повестке Российской 
трёхсторонней комиссии всегда 
стоят самые актуальные вопро-
сы. Знаю, что инициаторами 
здесь часто выступают предста-
вители именно профсоюзных ор-
ганизаций. Безусловно, так и 
должно быть в будущем. 
Повторю: в ближайшие годы си-
туация в экономике, в структуре 
занятости, на рынке труда в це-
лом будет неизбежно меняться. 
Это мировая тенденция, и она, 
безусловно, в полной мере будет 
затрагивать и нас, тем более что 
мы в рамках национальных про-
ектов именно этим и занимаем-
ся. Процесс трансформации, 
связанный с обновлением про-
изводства, повышением произ-
водительности труда, уже 
идёт, и проблемы, возникаю-
щие в этой связи в области со-
циально-трудовых отношений, 
нужно, конечно, решать свое-
временно. Это значит предви-
деть их, опираясь на прогнозы 
учёных, экспертов. Поэтому 

значимость переговоров, поис-
ка компромиссных, взаимопри-
емлемых подходов будет 
только расти. 
В связи с этим хотел бы обра-
титься и к Правительству, и к ру-
ководителям регионов: необхо-
димо, не откладывая, активизи-
ровать работу в формате власть – 
работодатели – профсоюзы, за-
действовать возможности трёх-
сторонних комиссий на всех 
уровнях. Словом, наладить по-
стоянный, заинтересованный, 
продуктивный диалог, сделать 
всё необходимое, чтобы не 
ущемлялись трудовые права 
граждан, чтобы всегда была 
адекватная реакция на все слу-
чаи бездушного отношения к лю-
дям.  
Профсоюзы по своей сути ис-
торически – базовая обще-
ственная структура. Ваша 
главная миссия – защищать 
человека труда, и, чтобы сего-
дня в полной мере соответ-
ствовать этому предназначе-
нию, необходимо идти в ногу со 
временем, успевать за иннова-
циями на производстве, за 
стремительным развитием 
передовых технологий, за появ-
лением абсолютно новых про-
фессий и грядущими изменени-
ями в трудовых отношениях, а 
они неизбежны. Думаю, что вы 
хорошо понимаете, что в связи 
с этими переменами и ваша 
деятельность требует совре-
менных подходов.  

 

Окончание на стр. 15.  

Межрегиональной профсоюзной 
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Считаю крайне важным, что-
бы развитие, укрепление проф-
союзов шло в том числе на ос-
нове новых идей и внедрения их 
в повседневную практику. При 
этом нельзя терять уже нарабо-
танное, эффективное. А дух кол-
лективизма, энтузиазм, сплочён-
ность всегда были, остаются и 
наверняка останутся отличитель-
ными чертами профсоюзного 
движения да и нашего нацио-
нального характера и всегда, 
безусловно, будут востребованы. 
Все эти вопросы – о традициях и 
перспективах обновления – без-
условно, вы наверняка уже об-
суждали. Полагаю, что особое 
внимание было уделено участию 
профсоюзных организаций в реа-
лизации национальных проек-
тов, о которых я сегодня уже упо-

минал. Ещё раз повторю, что они 
построены вокруг человека, по-
тому что в сегодняшнем бурно 
развивающемся мире, когда в 
одночасье могут обнуляться и 
активы, и прежние продукты и 
технологии, те или иные природ-
ные ресурсы, человек, его талан-
ты, образование, способности, 
напротив, остаются основопола-
гающей ценностью. И потому 
главная цель национальных про-
ектов – поднять уровень благосо-
стояния наших граждан, обеспе-

чить доступность и качество об-
разования, здравоохранения, 
поддержать семью, снизить уро-
вень бедности.  
По большому счёту этого же до-
биваются и профсоюзы в своей 
деятельности. У нас с вами, ува-
жаемые коллеги, общие задачи и 
общие цели. Хочу пожелать вам 
успехов». 
 

По материалам сайта Президен-
та России. На фото: участники X 
Съезда ФНПР от «Газпром профсо-
юза». 

ГЛАВНЫЕ ЦИТАТЫ X СЪЕЗДА ФНПР 

«В выступлении Президента Российской Федерации Владимира Путина на X Съезде ФНПР профсоюзные ак-

центы были расставлены очень чётко. Дана оценка современному профсоюзному движению в стране: есть 

определенные успехи, есть задачи, требующие решения, есть необходимость оперативно внедрять новые 

подходы и технологии в работу профсоюзных организаций. Мы со своей стороны уже несколько лет прида-

ем новый образ профсоюзному движению в «Газпроме», используя в том числе и современные достижения 

цифровых технологий, тем самым становясь ближе к человеку. Мы развиваем и совершенствуем социаль-

ное партнерство, этот принцип вообще лежит в основе нашей профсоюзной работы. Меня, безусловно, по-

радовало, что по многим направлениям «Газпром профсоюз» уже работает в унисон с президентской проф-

союзной программой. И, конечно, главное, что несколько раз сказал глава государства: наша общая задача - 

рост благосостояния граждан. Совместно двигаясь в достижении этой задачи, все решения мы принимаем 

взвешенно и обдуманно, совместно с нашими социальными партнерами. Так, в предприятиях и организациях 

Группы «Газпром» ежегодно проводится индексация заработной платы, реализуются социальные програм-

мы, жилищное и пенсионное обеспечение, реабилитационно - восстановительное лечение, детский отдых, 

помощь многодетным семьям и так далее. Впереди большая работа по выполнению установок Президента 

России и решений X Съезда ФНПР». Председатель «Газпром профсоюза» Владимир Ковальчук. 
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